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رسالة مركز بحوث الدراسات الإنسانية:
التميز في انتاج بحوث اجتماعية وانسانية ابداعية تخدم المجتمع 
بناء  في  وتساهم   2030 المملكة  لرؤية  الوطنية  التنمية  وتحقق 

المعرفة. مجتمع 

من الخدمات التي يقدمها المركز:
العمل  وورش  والمؤتمرات  الندوات  وإقامة  العلمية،  البحوث  دعم 
والمجتمعات  والإدارية  الإنسانية  بالعلوم  والمهتمين  للمختصين 
السعودية والخليجية والعربية وتكوين قاعدة بيانات مركزية للدراسات 
الباحثين  وتدريب  والمتخصصين  للباحثين  الإنسانية  والبحوث 
والباحثات في المجالات الإنسانية على مناهج البحث العلمي وأدوات 
التحليل البحثي، والتعاون مع مراكز البحث والدراسات المتخصصة 

الجامعة. وخارج  داخل  الإنسانية  المجالات  في 
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a b s t r a c t

This paper aims to examine how organisational ‘space’ is implicated in 
gendering practices in auditing and contributes to impeding the entry or 
progress of women within the profession. Specifically, we investigate 
how women auditors experience a formal segregation in the workplace 
in Big Four audit firms located in Saudi Arabia. Drawing upon and 
developing Lefebvre’s (1991) work on the ‘production of space’, we 
conceptualise spatiality both in terms of the physical environment and 
the social relations and subjective processes within these space(s). Our 
case reveals the interplay between the discourses and codifications of 
the ‘female-only section’ as a ‘well-intentioned’ locale of domination 
and control of female labour conceived by the State and firm managers, 
and how women auditors experience the physical manifestations of pro-
hibition and divide, the hindrance of audit work and productivity and 
a constant anxiety about non-compliance to cultural diktats. Further-
more, the disconnect between professional activity and its attendant so-
cial relations, and forced homogenisation borne out of politico-religious 
rationales underlying the State’s spatial planning policies generate a 
gendered space which constrains the participation and development of 
women in the profession.
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أخبار المركز:
¦ الدورات التدربية التي اقامت في المركز:	

- نظري SPSS التحليل الاحصائي عبر برنامج 1 	
- عملي SPSS التحليل الاحصائي عبر برنامج  	

¦ عن 	 والكشف  لتوعيه  اكتوبر  لحمله  البكالوريوس  لطالبات  حوار 
سرطان الثدي

قافلة 	¦ العلمي  البحث  قافلة  من  الثانية  الدورة   المركز  ينظم 
الأحد  يوم  الإنسانية  الكليات  العلمي في  البحث  التميز في 
 1-  30 أكتوبر  الثاني 7-4-1444هـ الموافق  ربيع   7-5
تقام  ندوات  على:   يشتمل  الثانية.   الدورة  2022م   نوفمبر 
الرابع،  الدور  الدرعية )جامعة الملك سعود( مبنى 17  بقاعة 
بالبهو  الإنسانية  للكليات  العلمية  للملصقات  والمعرض 

الرئيسي للجامعة.

 أهداف القافلة 
1- المساهمة في تعزيز دور الجامعة الريادي جامعة بحثية شاملة تسعى 
إلى تمكين القدرات الوطنية الابتكارية المنصوص عليها في رؤية 2030

2- المساهمة في نشر رسالة التميز في البحث العلمي بين أعضاء هيئة 
التدريس والباحثين من الطلبة والطالبات 

3- المساهمة في زيادة الطاقة الإنتاجية البحثية والابتكارية في الكليات 
الإنسانية 

في  الكليات والأولويات البحثية  تلك  البحثية في  موائمة المجالات   -4
الجامعة والاحتياجات الوطنية 

في  والنشر  العلمي  البحث  معوقات  على  التعرف  في  المساهمة   -5
المجلات العلمية المرموقة في الكليات الإنسانية 

مجلات  في  والنشر  العلمي  المعرفة.   اقتصاد  بناء  في  المساهمة   -6
العلمية المرموقة

 محاور الندوات:
1-تحليل الوضع الراهن في البحث والنشر العلمي في الكليات الإنسانية 

البحوث  تطوير  وسبل  المتميز  العلمي  النشر  في  المعوقات  2-مناقشة 
الإبداعية في العلوم الإنسانية 

في  العلمي والنشر  التجارب الناجحة في البحث  بعض  3- استعراض 
المرموقة. العلمية  المجلات 
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